

Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site www.collegiale.be

Dix questions au hasard des Evangiles

Matthieu 16,15 : « <i>Et vous, qui dites-vous que je suis ?</i> »	Pierre répond : « <i>Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant.</i> » (Mt 16,16) ? Cette question est au cœur de la foi chrétienne. Reconnaître Jésus comme Christ et Fils de Dieu est le fondement de la profession de foi. C'est la réponse qui distingue les disciples de Jésus et qui ouvre la porte à la vie éternelle.
Marc 8,36 : « <i>Que sert à l'homme de gagner le monde entier, s'il perd son âme ?</i> »	Jésus rappelle que l'âme a une valeur infinie aux yeux de Dieu. Le gain matériel ne peut remplacer la relation avec Dieu. La foi chrétienne invite à prioriser la vie spirituelle et la relation avec Dieu sur les biens terrestres.
Luc 10,26 : « <i>Que faut-il faire pour avoir la vie éternelle ?</i> »	« <i>Aime le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, et ton prochain comme toi-même.</i> » (Lc 10,27). La vie éternelle est liée à l'amour de Dieu et du prochain. Ces deux commandements résument toute la Loi et les Prophètes (Mt 22,40).
Jean 14,6 : « <i>Je suis le chemin, la vérité et la vie. Personne ne vient au Père que par moi.</i> » — À qui Jésus s'adresse-t-il ?	Jésus s'adresse à Thomas, qui lui demande : « <i>Seigneur, nous ne savons pas où tu vas ; comment pourrions-nous en connaître le chemin ?</i> » (Jn 14,5). Jésus se présente comme l'unique médiateur entre Dieu et les hommes, affirmant son rôle central dans le Salut.
Matthieu 22,37 : « <i>Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit.</i> » — Quelle est la deuxième partie de ce commandement ?	« <i>Tu aimeras ton prochain comme toi-même.</i> » (Mt 22,39). L'amour de Dieu et l'amour du prochain sont inséparables. C'est le critère de la vraie foi (1 Jn 4,20).
Marc 4,40 : « <i>Pourquoi êtes-vous si craintifs ? N'avez-vous pas encore la foi ?</i> » — Dans quel contexte Jésus pose-t-il cette question ?	Jésus calme la tempête sur le lac de Galilée et reproche à ses disciples leur manque de confiance en Dieu. La foi implique de faire confiance à Dieu même dans les épreuves, en reconnaissant sa puissance et sa présence.
Luc 6,31 : « <i>Comme vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites de même pour eux.</i> » — Quel est le nom donné à cette règle ?	C'est la Règle d'Or. Ce principe universel résume l'éthique chrétienne : l'amour et le respect d'autrui sont le fondement des relations humaines.
Jean 21,17 : « <i>M'aimes-tu ?</i> » — À qui Jésus pose-t-il cette question trois fois ?	Cette question est posée à Pierre, après sa triple renonciation. Jésus restaure Pierre et lui confie la mission de conduire son troupeau. Cela illustre toute la miséricorde divine.
Matthieu 5,13 : « <i>Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel perd sa saveur, avec quoi la lui rendra-t-on ?</i> » — Que symbolise le sel dans ce verset ?	Le sel symbolise la présence transformante des chrétiens dans le monde : ils doivent conserver leur identité et leur mission (donner de la saveur, conserver, purifier). Les chrétiens sont appelés à être des témoins actifs de l'Évangile, sans se diluer dans le monde.
Luc 23,43 : « <i>Aujourd'hui, tu seras avec moi dans le paradis.</i> » — À qui Jésus adresse-t-il ces paroles ?	Ces paroles adressée au bon larron montrent que le salut est offert à tous, même au dernier moment, par la foi et la repentance. C'est un message d'espérance et de miséricorde.